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Sem nunca terem jo-
gado juntas, as estudan-
tes Fabiane Rebeca e Sa-
bryna Beleza, ambas de 14 
anos, conquistaram a me-
dalha de bronze no tênis 
de mesa, na categoria de 
duplas, nos Jogos Escola-
res Brasileiros (JEBs), que 
ocorrem no Rio de Janeiro. 

Fabiane é aluna da Es-
cola Estadual Jamil Sef-
fair (CMPM 9), de Ma-
nacapuru, enquanto que 
Sabryna estuda em uma 
unidade de ensino pri-
vada de Manaus. O ter-
ceiro lugar foi confirma-
do no domingo (31), após 
as adolescentes vence-
rem as representantes de 
São Paulo e Sergipe. 

Com apoio do Gover-
no do Estado, em parceria 
com a Federação Amazo-
nense de Desporto Esco-
lar (Fade), 217 estudantes 
da rede estadual partici-
pam da competição, que 

Estudante conquista medalha 
de bronze nos Jogos Escolares   

Estudante manacapuruense ganhou uma medalha de bronze no tênis de mesa e dedicou o prêmio à família 

segue até o dia 5 de no-
vembro. O evento é pro-
movido pela Confedera-
ção Brasileira de Desporto 
Escolar (CBDE). 

Primeira do ranking 
amazonense, Fabiane 
dedicou o bronze à fa-
mília e ao técnico Már-
cio Delman. “Essa meda-
lha representa bastante 
coisa. Tenho muito orgu-

lho da nossa dedicação, 
mesmo nunca tendo jo-
gado juntas antes”, afir-
mou a estudante. 

Praticante do tênis de 
mesa há pelo menos qua-
tro anos, Fabiane está 
acostumada a grandes 
competições. Ela já parti-
cipou de disputas em São 
Paulo e também em Blu-
menau (SC). Em dezembro 

deste ano, a atleta viajará 
junto com a equipe ama-
zonense para Joinville. 

“Essa conquista signi-
fica muito, ainda mais 
porque o tênis de mesa 
não é uma modalidade 
muito reconhecida. Sem 
dúvida coroou um tra-
balho que já vem sendo 
feito há alguns anos”, 
concluiu Fabiane. 

Estimativa de população de botos segue baixa 
Pesquisadores da ex-

pedição Boto da Amazô-
nia, realizado por três se-
manas ao longo de 1.200 
km pelos rios Solimões, 
Purus e Japurá, busca-
ram compreender como 
estão divididas as popu-
lações dos botos (boto-ro-
sa) e os tucuxis (boto-cin-
za) após anos de caça e 
ameaça de extinção. 

Conforme os pes-
quisadores, a situa-
ção mais preocupante 
ainda é a do boto cor-

de-rosa, animal consi-
derado símbolo da Ama-
zônia. No município de 
Manacapuru (98 quilô-
metros distante da ca-
pital), por exemplo, a 
expedição notificou que 
a densidade de botos 
diminuiu drasticamente 
na região nos últimos 
anos e segue em baixa.  

 
Isca para pesca 
O motivo para redu-

ção da população de 
botos cor-de-rosa na 

Amazônia foi a popu-
larização do seu uso 
como isca para a pesca 
da piracatinga, também 
conhecida como urubu 
d’água. Para ser captu-
rada, essa espécie de 
peixe carniceiro é atra-
ída para dentro de um 
cercado pela gordu-
ra do boto esquarteja-
do, parecido ao ataque   
de piranhas.  

“A pesca da piraca-
tinga é a ameaça mais 
gritante, a que temos 

de lidar com maior ra-
pidez”, afirma a pes-
quisadora-chefe da ex-
pedição, a fluminense 
Sannie Brum, 38. 

 
Proibição da pesca 
A pesca de botos 

amazônicos é proibida. 
Por isso, em 2015, o 
governo federal decre-
tou, por cinco anos, uma 
moratória da pesca e da 
comercialização da pi-
racatinga. A suspensão 
dessa atividade foi reno-

Densidade de botos diminuiu em Manacapuru 

Divulgação 

De rivais a parceiras  
Mesmo nunca tendo jo-

gado juntas, Fabiane e Sa-
bryna já se conheciam de 
outras competições e nu-
trem uma admiração recí-
proca. “Já enfrentei a Fa-
biane algumas vezes e 
sempre tive vontade de 
competir junto com ela. 
Estou muito feliz com o re-
sultado e espero jogar junto 
com ela novamente”, finali-
zou Sabryna. 

 
Sobre os JEBs  
Realizado pela CBDE, os 

Jogos Escolares Brasileiros 
têm como objetivo promo-
ver a integração social, o 
exercício da cidadania e a 
descoberta de novos talen-
tos, por meio da participa-
ção dos estudantes-atletas 
brasileiros em atividades 
desportivas. Eles não acon-
teciam há 17 anos. 

Do total de 17 modalida-
des oficiais, nove são se-
letivas para os Jogos Sul-
Americanos Escolares, que 
serão disputados em Brasí-
lia, em dezembro deste ano: 
atletismo, basquete, futsal, 
handebol, judô, vôlei, nata-
ção, tênis de mesa e xadrez. 

 Divulgação 

vada duas vezes por períodos de um 
ano e agora termina em 1º de julho de 
2022. A decisão cabe ao governo fede-
ral, via Ministério da Agricultura. 
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Festa de abertura teve música e fogos para animar a cidade  

Inaugurado Centro Cultural de Artes e  
Tecnologias Paulo da Cunha Freire  

Espaço dedicado à divulgação da história, cultura e ao conhecimento artístico e tecnológico da cidade 

O município de Manaca-
puru (distante 98 quilôme-
tros da capital) agora conta 
com um espaço dedicado à 
divulgação da história, cultu-
ra e ao conhecimento artís-
tico e tecnológico da cidade. 
Em uma festa com cores e 
música, a prefeitura de Ma-
nacapuru inaugurou, no dia 
29 de outubro, o Centro Cul-
tural de Artes e Tecnologi-
as (Catec’s) Paulo da Cunha 
Freire, situado na Praça 16 de 
Julho, Centro, no antigo pré-
dio da prefeitura. 

O centro cultural recebe 
o nome do ex-prefeito da ci-
dade, Paulo da Cunha Freire, 
em homenagem ao ex-ges-
tor que faleceu em janeiro de 
2021, vítima da Covid-19. A 
festa de inauguração contou 
com a presença do Prefei-
to Beto D’ângelo, da primeira 
dama Laura Nicolau D’ânge-
lo, da vice-prefeita Valcileia 
Maciel, além de parlamen-
tares amazonenses, como o 
deputado federal Silas Câ-
mara (Republicanos) e o se-
nador Eduardo Braga (MDB). 

“Os nossos jovens agora 
terão um local apropriado 
para desenvolverem, apri-
morarem e apresentarem 

Divulgação    

 Inauguração contou com a presença de parlamentares 

os seus trabalhos realizados 
nas artes, cultura e tecnolo-
gia. Ainda durante o even-
to fizemos a entrega de mo-
biliários completos, assim 
como kits de instrumentos 
musicais para as Bandas e 
Fanfarras das escolas muni-
cipais, oriundos de emendas 
parlamentares do Senador 
Eduardo Braga e Deputado 
Silas Câmara”, o destacou o 
prefeito Beto D’ângelo. 

O coordenador da Secre-

tares, também relatou como 
o espaço é importante para a 
população de Manacapuru. 

“Eu quero cumprimentar 
o prefeito Beto D’ângelo e 
Manacapuru por esse belís-
simo empreendimento feito 
onde funcionava a prefeitu-
ra, um prédio histórico que 
agora se transforma em um 
centro cultural e tecnológi-
co. Parabenizo a cidade por 
esse belíssimo empreendi-
mento que vai gerar futuras 
gerações fazendo a cultura 
e integrando a tecnologia e, 
ao mesmo tempo, parabeni-
zar o prefeito Beto D’ânge-
lo pela homenagem abso-
lutamente correta ao Paulo 
Freire, ex-prefeito e um po-
lítico que marcou época em 
Manacapuru, portanto uma 
homenagem justa”, desta-
cou o senador. 

“Aqui as pessoas vão 
poder conhecer a memória 
das cirandas assim vai fican-
do para gerações o conheci-
mento acumulado e vai pas-
sando a paixão e a verdade 
da cultura de Manacapuru”, 
finalizou Eduardo Braga. 

Durante o evento ocor-
reu também a entrega de 
mobiliários, assim como 
kits de instrumentos musi-
cais para as bandas de fan-
farras das escolas munici-
pais, oriundos de emendas 
parlamentares do senador 
Eduardo Braga e deputado 
Silas Câmara. 

ru precisava de mais es-
paço como esse, onde a 
juventude possa conhecer 
mais da nossa história, 
um lugar para famílias fre-
quentarem. Para nós é um 
dia de muita felicidade, de 
muita alegria e representa 
um futuro melhor”, desta-
cou Afonso Luciano, subse-
cretário de educação. 

Na ocasião, o senador 
Eduardo Braga que vem in-
vestindo no município, por 
meio de emendas parlamen-

taria Municipal de Educação 
(Semed), o secretário de edu-
cação municipal, Raimundo 
Conde, explicou o que repre-
senta o espaço para a popu-
lação manacapuruense. “Re-
presenta o nosso esforço, 
o esforço de um prefeito 
que veio transformar nossa 
Manacapuru, transforman-
do a cultura, transformando 
a arte, transformar a edu-
cação, em todo setor. Então 
hoje estamos aqui inaugu-
rando esse Centro de Artes 
e Tecnologias. Ele vai res-
gatar o nosso passado, mas 
vamos viver o presente e es-
taremos vivendo o futuro”, 
disse o secretário. 

Raimundo Conde ainda 
explicou que, nas sex-
tas-feiras, ocorrerá eventos 
no espaço. “Aqui teremos 
eventos grandiosos, even-
tos pequenos. Arte, dança, 
música”, finalizou. 

“Manacapuru de mais 
cultura, mais educação, 
mais tecnologia. Manacapu-
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Prefeitura realiza obra que 

Ponte facilitará o escoamento de alimentos dos produtores rurais e a travessia  

Vitor Gadelha se torna o primeiro atleta a cruzar o Rio Negro, ida e volta 

A prefeitura de Iranduba 
(distante 38 quilômetros de 
Manaus) está atuando para 
construção de uma ponte 
que liga Costa do Irandu-
ba à comunidade Ilha do 
Baixio para facilitar o esco-
amento de alimentos dos 
produtores rurais e a tra-
vessia dos moradores.  

“Eu quero dizer para os 
nossos colegas agriculto-
res e às pessoas que trafe-
gam nesse ramal, estamos 
próximos de parar dessa 
peregrinação de não ter 
uma ponte com qualida-
de escoar nossa produção 
e o ir e vir das pessoas 
com mais segurança. No 
verão, as pessoas perdi-
am produção porque não 

xio vai beneficiar os pro-
dutores irandubenses e 
principalmente os produ-
tores rurais. 

“Em primeiro lugar, eu 
quero agradecer a Deus 
por estar reunido aqui 
hoje nessa ponte maravi-
lhosa. Vieram aqui o estu-
do colocado na comunida-
de. Aqui a ponte que liga 
o Sete de Setembro até o 
Baixio e a Costa do Iran-
duba. É um fato histórico, 
nós passamos aqui vários 
anos, vários prefeitos vie-
ram e não fizeram nada. 
Esse fato histórico na co-
munidade Sete de Setem-
bro, São Sebastião e Costa 
do Iranduba”, relatou o um 
produtor rural. 

Ultramaratonista se torna primeiro a cruzar o Rio Negro 
O ultramaratonista ama-

zonense, Vitor Gadelha, de 24 
anos, se tornou o primeiro 
atleta a cruzar o rio Negro na 
história do esporte do Ama-
zonas, numa travessia de ida 
e volta. A conquista ocorreu 
no sábado (30), com tempo 
de 5 horas e 48 minutos. O ul-
tramaratonista nadou o per-
curso de 19,8 quilômetros. 

A primeira tentativa de 
realizar a travessia foi no 
dia 16 de outubro, mas a 
prova precisou ser suspensa 
por questões de segurança. 
Mesmo assim, não desistin-
do do desafio, o ultramarato-

nista marcou a nova tenta-
tiva para o sábado (30). Vitor 
conquistou o feito histórico 
e se emocionou. 

“Foi emocionante. Um 
desafio que nunca nin-
guém fez. Entrei para a his-
tória. Logo a gente vai estar 
fazendo desafios cada vez 
maiores, não só em dis-
tâncias, mas em grandio-
sidade também”, destacou 
Vitor. “A maratona fez eu 
me tornar o que eu sou. 
Meu intuito é estar trazen-
do cada vez mais gente 
para o esporte. O mínimo 
que eu puder estar ajudan-

do, já estou feliz”, finalizou. 
 
Histórico 
Vitor detém o recorde de 

amazonense que nadou a 
maior distância da história. 
O feito foi alcançado quan-
do ele completou os 48 quilô-
metros do Big Island Swim-
ming Association (Bisa), em 
17h01 – recorde absoluto da 
prova, em 2021. 

Além do Bisa, Gadelha já 
nadou provas como a 14 Bis 
(SP); Do Leme ao Pontal (RJ); 
Travessia da ilha do Mel (PR); 
além da Travessia de Capri a 
Napoli, na Itália. 

tinham como tirar”, de-
clarou o prefeito Augus-
to Ferraz, durante fiscali-
zação à obra.  

“O meu compromisso, 
o compromisso do Robson 
Adriel, o compromisso de 
toda nossa equipe é dar 
mais qualidade de vida 
para as pessoas. Uma se-
gurança maior para todos 
nós. O trabalho não pode 
parar porque vem geran-
do riqueza e qualidade 
de vida de para todos 
nós. Por isso, nós temos 
o compromisso de repre-
sentar, defender e prote-
ger o nosso município”, 
salientou o prefeito. 

A ponte que liga Costa 
do Iranduba à Ilha do Bai-

beneficiará produtores rurais 
 Divulgação   



Governo do Amazonas anuncia 
investimentos na área esportiva  

Ação teve o objetivo de traçar novas estratégias esportivas, coletar as demandas locais e conhecer os projetos sociais 

Em ação com o objeti-
vo de traçar novas estraté-
gias esportivas, coletar as 
demandas locais e conhe-
cer os projetos sociais volta-
dos à comunidade, o Gover-
no do Amazonas, por meio 
da Fundação Amazonas de 
Alto Rendimento (Faar), es-
teve, na segunda-feira (1), no 
município de Iranduba (a 27 
quilômetros de Manaus). 

A visita da equipe técnica 
da #FaarEmAção começou 
pela Comunidade Nova Ge-
ração de Cristo, zona rural do 
município. “Quando estive 
na escolinha do Rio Negro, 
para fazer a preliminar pro-
fissional, me senti feliz de 
estar ali. E vendo vocês aqui, 
me lembro do Vivaldo Lima. 
É uma honra ver o esporte 
valorizado”, ressaltou Alfre-
do Augusto, líder de projetos 
esportivos no local para jo-
vens e adultos. 
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Divulgação  zerra de Souza, 42, go-
leira da equipe, afirma 
que é um orgulho re-
presentar o estado. “É o 
primeiro ano do Ama-
zonas no feminino. São 
mulheres selecionadas de 
outros municípios tam-
bém para representar o 
Estado. O objetivo da 
gente é levar o nome 
do Fut 7 na categoria   
feminina”, apontou. 

 
Taça Brasil 
No último dia 26 de 

outubro, a Faar patroci-
nou a ida de seis atle-
tas do clube Arsenal/Iran-
duba para a disputa da 
Taça Brasil de Clubes Sub-
20 Feminino Divisão Es-
pecial. O torneio ocorreu 
em Brusque (SC) e a equi-
pe ficou na quarta posi-
ção da classificação geral   
do campeonato. 

A equipe da Faar conhe-
ceu, ainda, equipes de futsal 
que representam o municí-
pio, ginásio poliesportivo da 
Escola Estadual Isaías Vas-
concelos, além de projetos 
de vôlei e handebol mas-
culinos e femininos. A vi-

sita também contemplou a 
arena esportiva do Bairro 
Novo Amanhecer que ne-
cessita de uma revitalização. 

 
Passagem garantida  
Durante a estadia em 

Iranduba, a Faar anunci-

ou a destinação de três 
passagens aéreas para a 
equipe Grêmio/Aparecida 
no Campeonato Brasileiro 
de Futebol de 7, no Rio de 
Janeiro, entre os dias 13 e 
15 de novembro. 

A atleta Lousiane Be-

Sessões de fisioterapia com os botos voltaram a ser realizadas no mês passado  

Divulgação 

Bototerapia ajuda pessoas com deficiência no Amazonas  
Há dez anos fazendo bo-

toterapia, Glenda Neves e 
Silva, de 14 anos, melho-
rou o quadro de espasticida-
de – um distúrbio congênito 
que dificulta os movimen-
tos. A fisioterapeuta Jéssica 
Alves, mãe da jovem, conta 
que a filha nasceu prematu-
ra e que o tratamento com 
botos também trouxe bene-  
fícios comportamentais.  

Jéssica e Glenda fazem 
parte das mais de 300 famí-
lias beneficiadas pelo traba-
lho voluntário do fisiotera-
peuta Igor Simões, que há 15 
anos promove a bototerapia 

para pessoas com deficiên-
cia nas águas do rio Negro, 
no Amazonas. 

Depois de um ano de 
atividades suspensas por 
causa da pandemia, as ses-
sões de fisioterapia com 
os botos-cor-de-rosa volta-
ram a ser realizadas no 
mês passado. 

Crianças órfãs deficien-
tes do abrigo Moacyr Alves 
foram as primeiras a re-
tomarem o tratamento. O 
grupo fez o trajeto de barco 
de Manaus até o municí-
pio de Iranduba. Além dos 
cuidados com a saúde, o 

projeto inclui lições de edu-
cação ambiental, como ex-
plica Igor Simões. 

O fisioterapeuta ressalta 
que, na Amazônia, a boto-
terapia é realizada com os 
animais livres, diferente de 
países como França e Es-
tados Unidos, onde os gol-
finhos que interagem com 
os pacientes vivem em ca-
tiveiro. Além de seguir prin-
cípios de sustentabilidade, o 
trabalho realizado por Igor 
Simões é definido a partir da 
limitação de cada paciente. 

Para manter o proje-
to, Igor Simões pede a 

ajuda de patrocinadores 
para arcar com gastos 
como o frete do barco, 
coletes salva-vidas, óculos 

de mergulho, entre outros. 
Interessados, podem fazer 
contato com o criador do 
projeto pelas redes sociais. 
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Motociclista conhece as belezas 
da ‘terra das cachoeiras’ 

O município de Presiden-
te Figueiredo é conhecido 
pelas belezas naturais, com 
uma extensa lista de corre-
deiras e cachoeiras. Para che-
gar à região o único meio 
é pela rodovia federal BR-
174. Local encantador, a “terra 
das cachoeiras” também é 
uma região para quem gosta 
de passeio de motos.  

Divulgando sua expe-
riência pela região, o jor-
nalista e motociclista Ton 
Pederneiras, de São Paulo, 
detalhou sua experiência 
em Presidente Figueiredo na 
revista virtual Motociclismo 
Online. Segundo ele, sem-
pre esteve nos seus sonhos 
conhecer a região, famosa 
pelas belezas naturais.  

“Desta vez, conciliando 
um trabalho em Manaus, 
decidi estender minha pas-
sagem por lá e conhe-
cer um pouco a região. 
Com uma XRE 190, segui 

Motociclista Ton Pederneiras, de São Paulo, detalhou sua experiência em Presidente Figueiredo   

De 12 de novembro ao dia 3 de dezembro, os exames ocor-
rem no município Presidente Figueiredo 

Divulgação 
Detran-AM realiza provas de legislação e de direção   

O Detran Amazonas dá iní-
cio aos mutirões de exames te-
óricos de legislação e práticos 
de direção, do mês de novem-
bro, no interior do Estado. São 
21 municípios que receberão os 
examinadores do órgão para 
atender aos candidatos em pro-
cesso de primeira habilitação. 

Do dia 12 de novembro ao dia 
3 de dezembro, os exames para 
os candidatos em processo de 
obtenção da CNH ocorrem no 
município Presidente Figueire-
do. As inscrições para os exa-
mes teóricos e práticos ainda 
estão em aberto. 

Até quinta-feira (4), quase 
dois mil alunos já estavam ins-
critos para realizar os exames 
teóricos de legislação e prá-
ticos de direção nos municí-
pios. As vagas para a reali-
zação das provas teóricas e 
práticas podem ser preenchi-
das até 72 horas antes da data 
dos exames. 

Para esses sete municípios 
estão inscritos 473 alunos para 
as provas teóricas de legisla-
ção e 342 para a prática de di-
reção. Quatro servidores do De-
tran-AM vão se deslocar aos 
municípios para aplicar os exa-

mes a 541 pessoas.  
 
Mensal  
Os mutirões de exames de 

legislação e de direção aconte-
cem de fevereiro a dezembro 
nos municípios do interior. Eles 
são programados com base nas 
demandas dos Centro de For-
mação de Condutores (CFCs) de 
cada local. 

Com base nessas informa-
ções, o Departamento Estadual 
de Trânsito do Amazonas defi-
ne as equipes de examinadores e 
prepara toda a logística para rea-
lizar as provas nos municípios.  

margens da rodovia já 
tem um posto de aten-
dimento ao turista fun-
cionando! Coisa que em 
muitas cidades turísticas 
do Sudeste não acontece. 
Foi minha primeira para-
da”, disse. 

Na cidade, o jornalista 
conheceu o cartão postal 
estátua do índio Waimiri e 
se encantou com a região. 
“O centro da cidade é bem 
simples, em cinco minu-
tos dá para ter uma ideia. 
A praça central é onde se 
concentram algumas lan-
chonetes e restaurantes. 
Outra opção mais turísti-
ca e mais bem estrutu-
rada é no próprio Parque 
Urubuí. Ali há restauran-
tes mais estruturados e 
com preços mais turísti-
cos, onde um dos pratos 
mais pedidos é a banda de 
tambaqui sem espinha”, 
afirma Ton. 

Revista online 
Acompanhar a via-

gem do motociclista pela 
terra das cachoeiras é 
possível pela revista 
online motociclismoonli-
ne.com.br. 

 Divulgação 

de Manaus, pela BR-174, 
para Presidente Figueiredo, 
a terra das cachoeiras. Em-
balei bem as malas e a 
mochila, prendi na moto e 
pronto, estava com a cabeça 
tranquila para apenas curtir 
a estrada”, relata.  

 
Experiência 
O motociclista relata 

todos os processos da 
chegada na cidade turís-
tica. “Me chamou a aten-
ção a quantidade de bal-
neários no primeiro terço 
da viagem. A estrada é 
um sobe e desce reto, 
e a cada descida apa-
recia um rio ou uma 
área alagada com es-
trutura de mesas den-

tro d’água, com cober-
tura, deck, bar, enfim, 
uma minipraia”, destaca   
o motociclista. 

Segundo Ton, o aten-
dimento ao turista em 
Presidente Figueiredo foi 
agradável e satisfatório. 
“A chegada a Presiden-
te Figueiredo me causou 
boa impressão, pois às 



Figueiredense representa o  
Amazonas no Miss Brasil 2021    

Divulgação    

Nos dias 22 a 29 de novembro, Juh Campos participa da competição 

A Rainha do Carnaval 
de Manaus e Vice Miss 
Bumbum Brasil, Juh Cam-
pos, foi aclamada Miss 
Amazonas 2021. 

Natural do Município 
de Presidente Figueiredo, 
a Miss e o Mister Ama-
zonas 2021, Estevan Doni-
zete, devem representar o 
estado no maior concurso 
de beleza do País. 

“É uma sensação ma-
ravilhosa representar o 
meu estado no maior 
concurso de beleza do 
Brasil, o Miss e Mister 
Brasil Oficial 2021. Além 
disso, quero levar ainda 
mais a representativida-
de, cultura, turismo, sus-
tentabilidade e tudo de 
melhor que temos no 
nosso Amazonas para o 
Brasil e o mundo”, disse 
Juh Campos. 

A bela e o Mis-
ter Amazonas recebe-
ram chave da Cidade de 
Manaus das mãos do 
prefeito David Almeida. 

De acordo com o co-
ordenador do certame no 
estado, Panda Verdelli, 
em função da pandemia 
não houve concurso. 

“A Miss escolhida para 
representar um estado é 
uma mulher que se des-
taca na sociedade. Opta-
mos por aclamar a Juh 
porque, de dois anos para 
cá, ela ganhou diversos tí-
tulos. É uma mulher que 
se destaca pela inteligên-
cia e pela beleza”, destaca 
Panda Verdelli, coordena-
dor do certame. 

O Miss e Mister Bra-
sil é um certame naci-
onal com apoio do Sin-
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dicato Pró-Beleza que, 
inclusive, regulamenta 
as profissões de beleza   
no Brasil. 

“Dois Misters Brasil já 
conquistaram o maior tí-
tulo em Concursos Inter-
nacionais. Nosso Mister 
Brasil Mariano Jr. é ator, 
participou da novela ‘A 
Dona do Pedaço’ e ‘Car-

cereiros’ na Globo. Cai-
que Aguiar também par-
ticipou da FAZENDA, filho 
do Carlinhos Aguiar artis-
ta do SBT do Programa 
Silvio Santos no jogo dos 
pontinhos.sobre a A Fa-
zenda da Record, o Caí-
que Aguir. Ainda sobre o 
reality quem ganhou foi 
outro Mister Brasil, Lucas 

Viana. Já tivemos Mis-
ter também no Reality 
da Record ‘Power Couple’”, 
conta Panda. 

 
A nova Miss Amazonas  
Juliana Campos aju-

dava a mãe vendendo 
café e almoço no Mer-
cado Municipal. Ela ga-
nhou carinhosamente o 
apelido de “A menina do 
cafézinho”. 

Aos 29 anos, Julia-
na também tentou repre-
sentar a população de 
Presidente Figueiredo e 
se candidatou a vereado-
ra pelo município, mas 
não foi eleita. Desde cri-
ança cresceu consciente 
de que precisava estudar 
e trabalhar para galgar 
uma vida melhor. 

Assim, graduou-se em 
Turismo e foi estudar Te-
atro em Minas Gerais. 
Participou de grandes 
produções da TV Globo e 
recentemente, conquis-
tou títulos no Carnaval 
de Manaus e do Rio de 
Janeiro. Atualmente, os-
tenta o título de Vice 
Miss Bumbum Brasil. 

A nova Miss Amazo-
nas Juh Campos convi-
da a todos para torcer 
pelo título de Miss Brasil. 
“Nos dias 22 a 29 de no-
vembro estarei na cida-
de de Gramado no gran-
de concurso juntamente 
com o Mister Amazonas, 
Estevan Donizete, e que-
remos muito o apoio e 
muita energia positiva de 
todo povo amazonenses e 
se Deus quiser traremos o 
Título Máximo para nosso 
Estado”, conclui. 

Marcelo 
Ramos visita  
o município 

Em passagem por 
Presidente Figueiredo, 
o vice-presidente da 
Câmara, deputado fede-
ral Marcelo Ramos (PL-
AM), com a prefeita Pa-
trícia Lopes, o vice-pre-
feito Anderson Leal e 
os 13 vereadores, cum-
priram agenda que in-
cluiu visita ao Labo-
ratório de Aquicultura 
do IFAM de Presiden-
te Figueiredo, constru-
ído com emendas que 
o parlamentar destinou 
ao instituto.  

“Uma alegria saber 
que neste espaço estão 
sendo feitas pesquisas 
importantes que bus-
cam baratear a pro-
dução de ração de 
peixe, insumo funda-
mental para a cadeia 
produtiva da pesca”, 
disse Ramos.  

Segundo a prefeita 
do município, Marcelo 
Ramos também direci-
onou recursos para a 
construção do hospital 
Maternidade de Presi-
dente Figueiredo, cujo 
projeto já foi aprovado.  

Vice-presidente da Câmara en-
tregou obras sociais 

Divulgação 
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Prefeitura orienta sobre a 
campanha Novembro Azul  

Divulgação    

Órgão público usou as redes sociais para orientar sobre a doença e o tratamento 

A prefeitura de Rio Preto 
da Eva (distante 79 quilôme-
tros da capital) iniciou, nessa 
semana, a campanha do No-
vembro Azul, mês mundi-
al de combate ao câncer de 
próstata. Para instruir os mo-
radores, o órgão público usou 
as redes sociais para orientar 
sobre a doença e o tratamen-
to e prevenção ao câncer. 

 
Novembro azul  
No Brasil, a Campanha 

Novembro Azul foi trazida 
pelo Instituto Lado a Lado 
Pela Vida em parceria com a 
Sociedade Brasileira de Uro-
logia. A cada ano o mo-
vimento de conscientização 
ganha mais adeptos e o pre-
conceito com o exame de 
toque, que sempre foi alvo de 
aversão pelo sexo masculi-
no, diminui. 

O câncer de próstata, tipo 
mais comum entre os ho-
mens, é a causa de morte de 

Divulgação    

Produtores são capacitados com Dias de Campo   
Dias de campo voltados 

para a citricultura e a pis-
cicultura no município de 
Rio Preto da Eva foram re-
alizados pelo Governo do 
AM, no dia 29 de outubro, 
como parte da programa-
ção da 21ª Feira da Laran-
ja e 4ª Feira da Piscicultu-
ra. A ação foi desenvolvida 
por meio do Instituto de 
Desenvolvimento Agrope-
cuário e Florestal Susten-
tável do Estado do Amazo-
nas (Idam), com apoio do 

Sistema Sepror e da Em-
presa Brasileira de Pesqui-
sa Agropecuária (Embrapa) 
e o Serviço de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae). 

Durante as ações, téc-
nicos extensionistas e pro-
fissionais do Idam atua-
ram na capacitação de boas 
práticas da citricultura e 
piscicultura, incluindo utili-
zação de ferramentas e no-
ções de comercialização. 

“Com estas ações de ca-

pacitação que o Idam vem 
realizando, por determina-
ção do governador Wil-
son Lima, estamos bus-
cando assistir cada vez 
mais comunidades e famí-
lias rurais que há tempos 
não recebiam esse tipo de 
acompanhamento”, ressal-
tou Valdenor Cardoso, dire-
tor-presidente do Idam. 

As atividades foram re-
alizadas em propriedades 
do município. Na Fazen-
da Progresso, localizada no 

Ramal do Procópio na AM-
010, cerca de 100 partici-
pantes foram atualizados 
sobre as novas tecnologias 
e conhecimentos aprofun-
dados de forma prática. 

Segundo o gerente da 
unidade local do Idam 
no município, o engenhei-
ro agrônomo José Maria 
Frade, os técnicos atuan-
tes buscaram complemen-
tar os temas abordados nas 
capacitações realizadas ao 
longo da semana. 

Eventos reuniram mais de cem 
agricultores e piscicultores  

28,6% da população mascu-
lina que desenvolve neopla-
sias malignas. No Brasil, um 
homem morre a cada 38 mi-
nutos devido ao câncer de 
próstata, segundo os dados 
mais recentes do Instituto 
Nacional do Câncer (Inca). 

 
Sintomas da doença 
Na fase inicial, o câncer de 

próstata não apresenta sin-
tomas e quando alguns si-
nais começam a aparecer, 

cerca de 95% dos tumores 
já estão em fase avançada, 
dificultando a cura. Na fase 
avançada, os sintomas são: 
dor óssea; dores ao urinar; 
vontade de urinar com fre-
quência; presença de sangue 
na urina e/ou no sêmen. 

Fatores de risco: histórico 
familiar de câncer de prósta-
ta: pai, irmão e tio; raça: ho-
mens negros sofrem maior 
incidência deste tipo de cân-
cer; e obesidade. 

Prevenção e tratamento 
A única forma de garan-

tir a cura do câncer de prós-
tata é o diagnóstico preco-
ce. Mesmo na ausência de 
sintomas, homens a partir 
dos 45 anos com fatores de 
risco, ou 50 anos sem estes 
fatores, devem ir ao urolo-
gista para conversar sobre 
o exame de toque retal, que 
permite ao médico avaliar al-
terações da glândula, como 
endurecimento e presença 

de nódulos suspeitos, e sobre 
o exame de sangue PSA (an-
tígeno prostático específico).  

Cerca de 20% dos paci-
entes com câncer de prós-
tata são diagnosticados so-
mente pela alteração no 
toque retal. Outros exames 
poderão ser solicitados se 
houver suspeita de câncer 
de próstata, como as bióp-
sias, que retiram fragmen-
tos da próstata para análise, 
guiadas pelo ultrassom. 

A indicação da melhor 
forma de tratamento vai 
depender de vários aspec-
tos, como estado de saúde 
atual, estadiamento da do-
ença e expectativa de vida. 
Em casos de tumores de 
baixa agressividade há a 
opção da vigilância ativa, 
na qual periodicamente se 
faz um monitoramento da 
evolução da doença inter-
vindo se houver progres-
são da mesma. 



Feira da Laranja movimenta  
Rio Preto da Eva   

Suyanne Lima   

O evento contou com shows nacionais e impulsionou a economia e o turismo 

Durante a festa, foram distribuídas 2 mil bandas de peixe para população 

grande momento”, destacou 
o prefeito de Rio Preto da Eva, 
Anderson Souza.  

O vice-prefeito da cida-
de, Neto do Baixo Rio, fez 
questão de enfatizar a im-
portância da economia ge-
rada durante a Feira da La-
ranja e Piscicultura. 

“Estamos em um mo-
mento muito feliz de reto-
mar esse evento em Rio 
Preto da Eva. Tivemos a co-
ragem de largar na frente 
e fazer um evento nessa 
magnitude. Estamos forta-
lecendo a economia muni-
cipal e vamos fortalecer o 
setor da agricultura e pis-
cicultura sempre pensando 
na geração de emprego e 
renda”, declarou.  

Em entrevista ao 

AGORA, o cantor Xand 
Avião falou sobre o retorno 
ao Amazonas. É a primeira 
vez que o artista canta em 
Rio Preto da Eva. 

‘Cheguei no Amazonas e 
já fui logo matar a sauda-
de de comer uma caldeira-
da de tambaqui e matrin-
xã. Nunca tinha vindo a Rio 
Preto da Eva e estou muito 
feliz de ver a animação do 
público. Aos poucos estamos 
voltando com segurança e 
na cidade 80% da população 
já está vacinada, segundo o 
prefeito. Agora temos moti-
vos para comemorar. A pan-
demia está passando graças 
a Deus”, relatou o artista.  

O artista mais esperado 
da festa subiu ao palco no 
final da tarde de domingo 
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por poder acompanhar 
esse momento”, destacou 
a estudante Jackeline Coe-
lho, de 20 anos. 

 
Maior ‘tambaquizada’ 

do Estado 
Para a população, 

foram distribuídas 2 mil 
bandas de peixe na tarde 
de sábado (30), após 
uma parceria da prefeitu-
ra com a Agência de De-
senvolvimento Sustentá-
vel do Amazonas (ADS). 

A iniciativa do Prefeito 
Anderson Sousa em parce-
ria com o Governo do Es-
tado, não só beneficiou a 
população do município de 
levar um alimento de qua-
lidade para casa, mas tam-
bém todos os produtores 
de peixes como uma forma 
de retorno após a crise por 
conta da Pandemia. 

“Tivemos uma crise 
muito grande com o pesca-
do por conta ressurgimen-
to da doença da Urina Preta, 
mas através da iniciativa do 
Governo do Estado que pro-
curou divulgar com intensi-
dade os benefícios do peixe, 
hoje realizamos este gran-
de momento que foi en-
tregar mais de mil bandas 
de tambaqui assado para a 
nossa população riopreten-
se”, disse o prefeito. 

(30) e colocou o público para 
cantar os sucessos da carrei-
ra solo. Xand Avião também 
cantou músicas da banda 
Aviões do Forró, na qual can-
tou por muitos anos.  

“Saí de Manaus para as-
sistir ao show do Xand. 
Ele canta demais, um show 
muito animado. Estou feliz 

Suyanne Lima 
 
A Feira da Laranja e Pis-

cicultura, além da 11ª Mar-
cha Para Jesus, agitou, na úl-
tima semana, a economia e o 
turismo do município de Rio 
Preto da Eva (distante 57 qui-
lômetros de Manaus). Além 
de visitas aos produtores ru-
rais e cursos de capacitação, 
o evento contou com shows 
nacionais e teve como atra-
ções principais os cantores 
Tom Cleber, o pastor David 
Quinlan, Isaías Saad e Xand 
Avião. A estimativa é que 170 
mil pessoas passaram por 
Rio Preto da Eva durante os 
três dias de festa 

O público lotou o balneá-
rio principal da cidade, desde 
sexta-feira (29), e acompa-
nhou o show de Tom Cleber, 
a primeira atração nacional 
a subir ao palco. No sábado 
(30), foi o dia de adorar a Deus 
com os cantores David Quin-
lan e Isaías Saad. A canto-
ra Gabi Sampaio também fez 
participação no evento. 

Já no domingo (31), Xand 
Avião agitou a tarde no palco 
da festa e contagiou uma 
verdadeira legião de fãs.  

“Estamos muito felizes 
em poder realizar esse even-
to depois da pandemia. 
Hoje podemos comemorar 
os grandes números do Rio 
Preto da Eva. Somos os mai-
ores produtores de cítricos 
da região Norte e os segun-
dos maiores produtores de 
peixe em cativeiro do País. 
Rio Preto da Eva é um exem-
plo e tudo isso foi possível 
porque tivemos ajuda do Go-
verno do Amazonas. Somos 
um exemplo de turismo e 
cultura. Nada melhor que re-
ceber esses grandes artis-
tas para comemorar esse 
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Cidade tem balanço positivo 
contra Covid-19  

A pandemia da Covid-19 
que assolou o planeta e cei-
fou muitas vidas, ainda pre-
ocupa autoridades mundi-
ais. No caso de Itacoatiara, 
a pandemia apresentou o 
seu primeiro pico em maio 
de 2020, quando 49,2% dos 
leitos do Hospital Regional 
José Mendes foram ocupa-
dos, e finalizou o ano com 
o saldo de 64 mortes pela 
Covid-19, sendo 11 mortes 
em abril, 42 em maio e 15 
em no mês de junho. 

Conforme o boletim epi-
demiológico divulgado na 
terça-feira (2), pelo Ministé-
rio da Saúde. Desde o co-
meço da pandemia, a do-
ença causou 607.922 óbitos 
em todo o país. Ainda foram 
confirmados 3.838 casos de 
covid-19 no Brasil, entre se-
gunda e terça-feira, elevan-
do o total de infectados para 
21.814.693, desde março de 
2020. Segundo o gover-
no federal, houve 21.003.105 
casos recuperados da do-
ença até o momento, com 
outros 203.666 que estão   
em acompanhamento. 

No entanto, de junho a de-
zembro de 2020 houve “cal-
maria” na época do verão 
amazônico. Porém, no final 
de dezembro e início de ja-
neiro de 2021, período das 
chuvas, surge o segundo 

Itacoatiara passou por um período de dificuldades por conta da pandemia  

pico da pandemia, com uma 
taxa de letalidade de 15%, 
chegando à ocupação de 130 
leitos, o que representa 100% 
da capacidade do maior hos-
pital do município. 

 
Segunda onda da pan-

demia 
Em 2021, a segunda onda 

da pandemia da Covid-19, 
provocou a morte de 103 
pessoas em janeiro, 67 mor-
tes em fevereiro e 32 em 
março. A gestão de Itaco-
atiara conseguiu controlar 
a quantidade de mortes no 
município, em razão da pan-
demia. O município contou 
três meses seguidos, com o 
número de mortes zerados, 
na unidade hospitalar e em 
toda a região.  

No período, o poder públi-
co fazia o que era possível, no 
momento, diante da surpre-
sa dos fatos. Algumas pesso-
as se dirigiam para Manaus, 
pela AM 010, esburacada e 
sem sinalização, em busca 
de conseguir cilindros de oxi-
gênio para seus familiares.  

“Imagine começar o meu 
primeiro mandato à frente 
de um município, e no pri-
meiro dia de governo enca-
rar a pandemia de uma do-
ença que pouco se conhecia. 
As pessoas também muito 
pouco sabiam. Tivemos que 

riente, pelo que havia sofri-
do no mês anterior e das 
perdas. Tinham o mane-
jo de abordagem da nova 
cepa que estava chegando 
no município. Foi um mês 
com um número muito 
significativo de cura, ou 
seja, de alta médica. Houve 
uma importante conquis-
ta de 37% na redução de 
mortos, que no comparati-
vo, saiu de 103 no mês ante-
rior, para 67 mortes. A taxa 
de ocupação de leitos teve 
redução de 19,2% na unida-
de hospitalar. 

 
Março 
Houve grande avanço 

quando a taxa de mortali-
dade apresentou redução de 
69,3%. A ocupação de leitos 
também apresentou queda 
significativa de 50%, no hos-
pital de referência munici-
pal. O número de interna-
ções começou a diminuir, 
e apresentava baixa morta-
lidade, chegando a menos 
de 30 pacientes. Neste mês, 
também, apareciam as pri-
meiras doses de vacinas 
contra a Covid-19. Iniciava-
se, também, a imunização 
de todos os profissionais da 
saúde que estavam na linha 
de frente e de toda a popula-
ção vulnerável. 

 
Abril 
O avanço da campanha 

vacinal começa a mostrar 
uma queda importante no 
número de internações, va-
riando entre 29 e 23 casos. 
A prefeitura começou a 
alcançar resultados positi-
vos, reduzindo o número de 
mortes provocados pela do-
ença. Mesmo tendo diminuí-
do muito o número de mor-
tes pela doença, em 86,4%, 
na unidade hospitalar e em 
todo o município, ainda ocor-
reram 14 óbitos. 

A meta naquele momen-
to era zerar a mortalidade. E 
todo o paciente que chegas-
se com suspeita de Covid-
19, era diagnosticado preco-
cemente, e se apresentas-
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se qualquer grau de infecção 
pulmonar era internado ime-
diatamente. Todos os casos 
graves eram reavaliados no 
início do tratamento.  

 
Junho a agosto 
O Hospital José Mendes 

começava a colher frutos 
de resultados otimistas, com 
poucas internações, com até 
2 mortes, entre esses meses, 
quase zerando a mortalida-
de. A importante redução 
dos pacientes fez o hospi-
tal manter apenas a clíni-
ca rosa para o tratamento 
da Covid-19, voltando à nor-
malidade dos atendimentos 
de rotina e no pronto-a-
tendimento, inclusive nas   
cirurgias eletivas.  

Setembro e outubro 
O município de Itacoatia-

ra finalmente consegue al-
cançar zero de óbitos por 
Covid-19, fechando a clínica 
rosa, com zero paciente in-
ternado pela doença, no final 
de outubro. A equipe médi-
ca e demais servidores do 
hospital tiveram a certeza 
de que estavam vencendo a 
doença, mesmo aparecendo 
novos casos. Tiveram a cer-
teza de que alcançaram o ob-
jetivo de parar a mortalidade. 
Foi um treino para todos.  

Tudo isso é fruto do 
compromisso e esforços da 
administração do prefeito 
Mário Abrahim, em benefí-
cio da população, vacinando 
o maior número de pessoas. 

“Quando olho o caminho 
que tivemos que percorrer 
até aqui, com muitas lutas, 
dias de incertezas, medos e 
perdas de parentes e ami-
gos próximos. Ter que olhar 
nos olhos aflitos de pesso-
as que clamavam por socor-
ro, era doloroso demais para 
mim. Ainda está nítido em 
minha mente. Nunca vamos 
esquecer. Porém, uma coisa 
é certa. Nós vencemos”, disse 
o prefeito Mário Abrahim. 

“Hoje, o município de Ita-
coatiara conseguiu 71,9% de 
cobertura vacinal da pri-
meira dose pela Covid-19, al-
cançando uma faixa etária 
a partir de 12 anos. Esse é 
o resultado do nosso traba-
lho”, declarou. 

tomar uma série de provi-
dências e lutar contra um 
inimigo invisível, traiçoeiro 
e de uma letalidade impres-
sionante”, contou o prefeito 
Mário Abrahim. 

O prefeito destacou que 
o trabalho saiu do gabine-
te para o hospital. “Não sei 
o que foi sentar em minha 
cadeira, despachar no gabi-
nete, durante mais de um 
mês. Meu gabinete foi trans-
ferido para o Hospital Regi-
onal José Mendes. Era como 
se eu fizesse parte da equi-
pe de saúde. Ajudei a carre-
gar balas de oxigênio, macas 
com doentes, consolar pes-
soas. Foram muitas idas e 
vindas à capital para pedir 
socorro ao governo do esta-
do, que também estava co-
lapsado”, explicou. 

 
Linha do tempo
No mês de janeiro, a pan-

demia da Covid-19 ganhou 
aspecto dramático, no mu-
nicípio, quando no dia 15, 
a Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) informou que 
o estoque de oxigênio es-
tava acabando e a Secreta-
ria de Saúde do Amazonas 
(SES-AM) não estava mais 
respondendo ao chamado   
do município.  

O município de Itacoatia-
ra apresentava uma taxa de 
mortalidade grande e o nú-
mero de internações cres-
cia. O hospital Regional José 
Mendes, que é referência no 
tratamento da doença, termi-
nou o mês com enfermarias 
e corredores tomados, com 
aproximadamente 125 paci-
entes, chegando até 130 in-
ternações de pacientes em 
um dia. Vários pacientes in-
tubados, por todo o hospital. 

 
Fevereiro 
O mês iniciou com a 

equipe de saúde mais expe-
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O dia 30 de outubro foi 
marcado por uma grande 
conquista para os mora-
dores do bairro de Santo 
Antônio e adjacências, na 
data ocorreu a inaugura-
ção do poço tubular pro-
fundo, que passa a aten-
der à população. Há anos 
os habitantes dessa região 
sofriam com a falta d’água. 
Sensibilizado com a situa-
ção, o prefeito Mário Abra-
him se empenhou para 
atender à essa demanda 
reprimida da população. 

A prefeitura entregou, 
por meio do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgo-
to de Itacoatiara (SAAE), 
um poço artesiano com 120 
metros de profundidade, 
com capacidade de vazão 
de 88 mil litros/hora. O 
poço está localizado na Rua 
Acácio Leite, no Bairro de 
Santo Antônio, licenciado 
pelo Instituto de Proteção 
Ambiental do Amazonas 
(Ipaam), sob nº 2788/2021. 

Conforme o prefeito 
Mário Abrahim, o local be-
neficiará os itacoatiarenses e 
será de grande utilidade para 
a população. 

“Esse poço não irá bene-
ficiar apenas os moradores 
deste bairro [Santo Antônio], 
mas os bairros circunvizi-
nhos. Esse era um de meus 
compromissos junto à essa 
comunidade, e mesmo com 
as dificuldades apresenta-
das nesses 10 meses de 
mandato, tenho trabalhado 
diuturnamente para que Ita-
coatiara possa superar di-
versos problemas, inclusive 
este de falta d’água que, in-
felizmente, a cidade vive há 
vários anos, devido à falta 
de investimentos por parte 
do poder público, que não 
acompanhou o crescimento 
da cidade, oferecendo infra-

estrutura aos diversos bair-
ros novos que foram surgin-
do”, disse o prefeito.  

Mário Abrahim ainda des-
tacou que outros poços serão 
abertos em mais regiões do 
município para atender a de-
manda dos cidadãos. “Quero 
também informar que já está 
programada a abertura de 
mais três poços artesianos 
em outros pontos da cida-
de. Com a mesma estru-
tura do SAAE, o objetivo 
é reduzir, significativamen-
te, o problema da falta de 
água em nosso município. 
Um dos bairros programa-
dos para breve é o Mutirão”, 
garantiu o prefeito. 

A prefeitura de Itacoatia-
ra está com frentes de tra-
balho em todos os bairros 
e em diversas áreas do mu-
nicípio. Nesta semana, re-
alizou o encerramento do 
Outubro Rosa com presta-
ção de diversos serviços em 
atenção às mulheres. O mu-
nicípio também foi agraci-
ado com o Prêmio Band 
“Cidades Excelentes”, título 
dado aos municípios que se 
destacaram ao realizarem 
obras e ações que importa-
ram na melhoria da qualida-
de de vida da população. 

O prefeito Mário Abra-
him compareceu à soleni-
dade de entrega do Prêmio 
Band “Cidades Excelentes”, 
ao lado da primeira dama 
do município e secretária de 
assistência social, Cristiany 
Costa, para receber o mereci-
do certificado, na sede da TV 
Band, em Manaus.  

 
Ação na Vila de Lindóia 
A prefeitura também re-

alizou, por meio da Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed) e da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social 
(Semmas), a entrega de kits 

Divulgação    

17,6 mil kits de merenda es-
colar aos pais ou responsá-
veis por alunos matricula-
dos na rede municipal de 
ensino, tanto na sede, quanto 
na zona rural. 

Os produtos que compu-
nham cada kit foram pro-
venientes de recursos do 
Programa Nacional da Me-
renda Escolar (PNAE), e da 
prefeitura municipal que, a 
fim de disponibilizar não 
apenas um kit por famí-
lia, investiu recursos pró-
prios na aquisição de kits 
complementares a fim de 
atender com um para cada 
aluno, de maneira que se 
uma família, por exemplo, 
tivesse três crianças matri-
culadas na rede municipal 
de ensino, ganharia três kits 
de merenda escolar.  

 
Festival do servidor 

público  
Pela primeira vez, para 

comemorar o Dia do Servi-
dor Público (dia 28 de outu-
bro), a prefeitura organizou 
uma festa em homenagem 
ao trabalhador do município, 
como forma de reconheci-
mento pela importância des-
ses profissionais e de agra-
decimento pelo esforço de 

todos, em fazer sempre o 
melhor pela população. 

A festa ocorreu no Cen-
tro de Eventos, e contou com 
grande público e distribuição 
de brindes, além de contar 
com uma festa com apre-
sentações de bandas e can-
tores locais. 

 
Vacinação 
De acordo com a Secre-

taria Municipal de saúde, 
até o dia 25, o município 
havia alcançado a marca 
de mais 100 mil doses de 
vacinas aplicadas, sendo 
62.100 com a primeira dose, 
37.436, com a segunda e 
2.145 de doses única, se-
gundo dados da Fundação 
de Vigilância Sanitária do 
Amazonas FVS-AM. 

O município aplicou tam-
bém 750 doses de reforço. 
Essa marca foi importantís-
sima para o resultado que o 
município alcançou ao atin-
gir 60% de cobertura vaci-
nal, em manter zerado du-
rante os três últimos meses, 
as mortes provocadas por 
Covid-19, no Hospital Regi-
onal José Mendes, que é o 
centro de referência para 
o tratamento da doença   
em Itacoatiara. 

da merenda escolar para alu-
nos da rede pública, junta-
mente com a realização de 
vários serviços e atendimen-
to ao público de Lindóia. Essa 
ação conjunta durou todo o 
dia 26 de outubro, e contou 
com a participação do pre-
feito Mário Abrahim, da se-
cretária de educação Vanes-
sa Miglioranza e da secretária 
de assistência social Cristiany 
Costa. Houve, ainda, a par-
ticipação das secretarias da 
saúde, e a parceria do Serviço 
Nacional do Comércio (Senac),   
unidade de Itacoatiara. 

 
Volta às aulas na rede 

municipal 
Após o município vacinar 

seus professores e melho-
rar a infraestrutura das esco-
las municipais, as crianças 
do ensino fundamental pu-
deram voltar à sala de aula, 
respeitando os cuidados con-
tra a Covid-19. Para manter o 
distanciamento entre os alu-
nos, a Semed elaborou um 
calendário de rodízio, para 
que houvesse menos alunos 
nos recintos escolares. 

 
Entrega de kits da me-

renda escolar 
Ao todo foram entregues 
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A 3ª edição Semana do + Feira de Empreendedorismo abrigou cerca de 30 expositores  

Terceira edição da Semana 
do + movimenta economia 

O município de Novo 
Airão (distante a 180 km 
de Manaus) realizou, no 
último feriado prolonga-
do, por meio da Secreta-
ria de Indústria, Comércio 
e Turismo (SEMINTUR), 
com o apoio da Sala 
do Empreendedor e da 
Secretaria de Cultura, a 
3ª edição Semana do + 
Feira de Empreendedoris-
mo. Evento que ocorreu 
até o último domingo (31), 
das 18h às 22h, no anfite-
atro da Praça Carlos Hugo 
Frederico, abrigou cerca 
de 30 expositores e con-
tou também com apresen-
tações culturais.  

O projeto busca fomen-
tar o empreendedorismo 
com o usa da capacita-

Divulgação    
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Primeira edição da Feira do Pirarucu Manejado movimentou economia  

  

Cidade realiza a Primeira Feira do Pirarucu Manejado   
O município de Novo 

Airão realizou, no dia 29 de 
outubro, a 1ª edição da Feira 
do Pirarucu Manejado, onde 
os pescadores e feirantes 
expuseram seus produtos 
legalizados para visitantes 
e moradores.  

Conforme o secretário 
de produção, agricultura 
e abastecimento municipal, 
Angelo Alberto, durante a 
feira foram colocados à 
venda 15 toneladas unida-
des de pirarucu fresco ven-
didos em partes como o 
filé, manta inteira, ventre-
cha, carcaça e a cabeça. 

“Esta feira é a primeira 
[feira] que está sendo reali-
zada e na sua próxima edi-
ção queremos expandir esse 

projeto criando maiores con-
dições e suporte, aumentan-
do a quantidade de pescado e 
criando maiores volumes de 
negócios para todos os en-
volvidos. Já passei essa pro-
posta ao prefeito Frederico 
que sinalizou positivamen-
te. Quero agradecer a parce-
ria, o apoio e participação de 
todos”, destacou o secretário. 

A engenheira florestal 
Priscila Adriano destaca 
a realização trazer asso-
ciados da Resex do Nini 
para a feira. “Graça a Deus 
estamos realizando e só 
foi possível devido o total 
apoio da prefeitura de Novo 
Airão e o governo do esta-
do”, disse a engenheira. 

O prefeito Frederico Jú-

nior parabenizou e agrade-
ceu as responsáveis pela 
realização da feira. “É impor-
tante essa primeira feira do 
piraracu manejado porque 
cria oportunidades de negó-
cios para nossa população 
ribeirinha, e destaca ainda 
mais o pirarucu como uma 
fonte de renda sustentável 
da região. Parabenizo a todos 
que mais uma vez estão ele-
vando o nome do nosso mu-
nicípio através desse impor-
tante produto, que é o nosso 
pirarucu”, afirmou. 

 
Peixe de 186 quilos 
Durante a realização da 

feira, o momento mais 
aguardado foi a da exposição 
de um pirarucu de 186kg, o 

ção profissional, consulto-
ria empresarial, além da 
comercialização de produ-
tos e serviços. No even-
to, ainda ocorre a exposi-

ção e venda de produtos e 
serviços de pequenos em-
preendedores do municí-
pio para alavancar as ven-
das e dá mais visibilidade 

peixe atraiu presença curio-
sos e moradores que, além 
de comprar os pescados, fi-
zeram questão de registrar 
o pescado. Como foi o caso 
do empresário Ivo Almeida 
que aproveitou a feira para 

fazer compras para almo-
ço com familiares e amigos. 
Impressionado, o empresá-
rio que trabalha na área da 
piscicultura garantiu que o 
pirarucu manejado será seu   
próximo investimento. 

satisfeito e eu, em particu-
lar, feliz por ter vendido e 
faturado uma renda que de-
moraria um mês, consegui 
em três horas de feira”, des-
tacou Rocicleide Andrade. 

Para a secretária de tu-
rismo municipal, Suziane 
Oliveira, a Semana do + é 
um projeto de grande rele-
vância para os empreende-
dores da cidade. “Durante 
toda a semana eles ficam 
dando apoio as empresas 
dando consultoria junto ao 
Sebrae, empréstimo, finan-
ciamento com o apoio da A 
Agência de Fomento do Es-
tado do Amazonas (Afeam) 
e outros bancos. O re-
sultado dessas atividades 
intensa na área do em-
preendedorismo sempre é 
apresentado na feira, a Pre-
feitura tem optado pelos fe-
riados prolongados para a 
edição da Feira, assim é 
mais uma oportunidade de 
visitação turística na cida-
de”, relatou. 

ao seu negócio.  
A empreendedora Fabi-

ane Pereira possui uma 
loja de produtos femini-
nos em Novo Airão e 
considerou importante o 
evento. “A minha loja está 
recente na cidade e a feira 
de empreendedorismo é 
de suma importância 
para mim poder divulgar 
meus produtos”, afirmou   
a empreendedora. 

A proprietária do Ar-
marinho da Roci, a em-
presária Rocicleide Andra-
de, participou pela primeira 
da Semana do + e achou 
o evento satisfatório para 
seu empreendimento. “Foi 
uma honra expor meus 
produtos e tenho certeza 
que nossos clientes saíram 
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Manacapuru 
A jovem Leonanda Simões traba-
lha fazendo arte de forma simples 
e divertida em Manacapuru. Artista, 
ela produz quadros em vários for-
matos e destaca-se por pintas ima-
gens da natureza amazônica. No 
@leonanda_arts, a Leonanda divul-

ga os seus trabalhos.  

Priscila Gomes é uma empreendedora da área 
da beleza feminina. Manicure e pedicure, 

Priscila é especialista em unha em gel, 
unha de fibra, unha postiça, banho de gel e 

blindagem. No seu perfil @priscilagomes123_ 
divulga os resultados dos seus serviços.  

Edvin Freire é o apresentador da agremiação 
Boi-Bumbá Apurinã. Edvin é indígena Baré e se 

apresentou no primeiro formato espetacularizado 
dos bois de Novo Airão e consagrou-se campeão. Em 

homenagem ao morubixaba Moisés, que auxiliou com 
a história, ele se apresentou representando a figura 

de um Tuxaua Apurinã.  

Viviane Linhares é uma empresária responsável pela 
loja de moda feminina MadameVih Boutique e a loja 
virtual de semijoias e acessórios MadameVih. Com 
acessórios diversos, a loja da empresária tem uma di-
versidade de produtos com vários valores, que são di-

vulgados no @madamevih.. 

Raíssa Gil é proprietária da loja de 
doces Delícias da Raíssa, especia-
lizada em brigadeiros e doces va-
riados. Com uma tabela de produ-
tos diversa, a proprietária investe 
na área de doces em Iranduba há 
mais de um ano. Para acompanhar 
seus serviços é possível segui-la no 

@delicias_da_raissa  

Iranduba 

Rio Preto da Eva 

Presidente Figueiredo 

Novo Airão   

 Itacoatiara  

Adoçando a boca dos rio-pretenses, Cristiane Cas-
tro produz e comercializa doces artesanais na 
terra da laranja. No @Cristianedocesartesanais, a 
jovem divulga os produtos que ela comercializa. 
Com atendimento das 13h às 20h, a loja funciona 
na Rua Governador Barão de São Domingos e rece-

be encomendas no telefone (92) 99114-8236.  
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  AMAZÔNIA  Caburé-da-amazônia 
O caburé-da-amazônia é 

uma ave Strigiforme da famí-
lia Strigidae. A espécie foi des-
crita apenas em 1989, basea-
da na sua vocalização diversa. 
Seu nome científico Glauci-
dium hardyi significa peque-
na coruja. Mede entre 14 e 15 
cm (macho) e 12,6 cm (fêmea). 
Pesa entre 49 e 63 g (macho) 
e 57 g (fêmea). Coloração cas-
tanho-acinzentada com pin-
tinhas brancas na cabeça 
e nuca contrastando ligeira-
mente com as penas lisas do 
dorso e asas castanho-aver-
melhadas. Alimenta-se predo-
minantemente de insetos (ga-
fanhotos, besouros, baratas, 
etc.) e pequenos vertebrados 
arborícolas. No Brasil, ocorre 

em todos os estados da regi-
ão Norte, no Maranhão e em 
Mato Grosso. Do nível do mar 
até cerca de 850 m de altitude. 
Restrita à Amazônia. 

Ativa e vocal durante a 
noite e parcialmente duran-
te o dia, particularmente no 
período de cuidado da prole. 
Frequentemente ouvida, mas 
pouco vista, em meio a plan-
tas epífitas e emaranhado de 
cipó, devido ao tamanho re-
duzido e ao voo rápido. Ha-
bita floresta úmida perenifó-
lia, especialmente terra firme, 
floresta de transição e flo-
resta de várzea, borda de 
mata ao redor de clareiras e   
baixadas amazônicas. 
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